

もりのにぎわい通信

2015年10月24日(土)定例活動報告

日時：2015年10月24日(土) 10:00~17:00

場所：小山町 観音地

天候：晴 気温 16~23℃ 湿度 63% 風向 南西 風速 7m

参加者：26人：子ども8人、大人18人（内土地改良区6人）

■活動

10:00 松林のクズの蔓切と除草作業開始

10:30 畑作業と除草作業

クズの蔓切（コナラエリア）

12:00 昼食

13:00 畑の作業と除草作業

14:00 焼き芋

16:00 池の日よけよしず交換

16:30 そら豆の種マキ

17:00 解散

■活動報告

小山の森もススキの穂が白く輝き、秋の深まりを感じる今日この頃です。また絶好の行楽日和なぬ作業日和です。

今日の重点作業は、松林のクズ取り作業と敷地内の除草作業です。土地改良区の皆さんは大鎌・小鎌を持ってクズの密集する松林に入り、松に絡みついたクズ採りに汗を流しました。森もりあそび隊も応援に入りましたが、高くなったせいか松の上部のクズ採りは、大変でした。

ようやく松もクズの束縛から解放されて生き生きとしてきました。前回残したエリアの草刈は、4人で行いました。

敷地内はクズが縦横に生い茂り草刈を邪魔し思うように捗りません。セイタカワダチソウとフジを除去しながら進みますが、クズが絡みその都度刈払機を止めて作業を中断、その繰り返しです。昼までは4人で昼からは3人でクズと格闘しながら腱鞘炎に注意しながらの草刈でした。

特に昨年未実施だったツリーハウス付近と山桜エリアの草刈りは大変でした。ようやく散策路が全面開通しその周辺の草刈りは終了しましたが、それでも敷地内の1/4が終了したにすぎません。良い運動だと思い怪我をしないようにあせらず気長に作業に取り組むしかありませんね。

森もりあそび隊は、松のクズ取りの後、畑とコナラエリアに移動して、畑では鍬で耕作、コナラエリアでは剪定ばさみや鎌でクズの蔓切を始めました。苗木に絡んだクズを切っていくと苗木が顔を出し苗木を救出してあげた満足感がこみあげ結構クズ切りもハマったら中々止められません。

小高さんが昨年同様トラクターで畑をうなってくれました。鍬でうなっていたら日が暮れてしまいます。大変助かりました。

時間を延長して、鳥が池の魚を食べないように防ぐと共に、夏の渇水防止に使用している池の日よけよしず交換を行い、最後に皆でそら豆の種まきを行い、本日の作業は無事終了しました。

(記録：星野 正人)

.....

■森もりあそび隊

夏が来た！え？また夏!□と、思えるほど暑い一日となった今日の定例会。

暑い中、クヌギやコナラ、松の木に絡みついた葛を取り払う作業、伸び放題の雑草を刈り取る作業が本日の森の主たる仕事。

剪定ばさみと鎌を使って汗を流しながら、もはや葛のオブジェと化した「モノ」を本来の姿へと戻して行く地道な作業。途中、カマキリの卵が有ったりするので、注意深く観察しながら…。

こう暑いと子供達は自然に水へ誘われるようです。ビニールシートのプールの中にうようよ居る水性のいきもの。バックスイマー「マツモムシ」です。マツモムシを網で掬いプラの飼育ケースにいっぱい入れて、葉っぱを丸めて作ったスプーンでマツモムシを救う？掬う？ゲーム。

「いらっしやーい。いらっしやーい。」 「1回5匹までですよ～」

そこへ、今日初登場の玲那(レイナ)ちゃん。お姉さん、お兄さんに誘われて「マツモムシすくい」を体験！一気に打ち解けていきました。

焼き芋係りのお姉さんたちは、手慣れたもので食べごろサイズのサツマイモに濡らした新聞紙をクルクル巻いて、アルミホイルに包んでダッチオーブンへ。小ぶりだけど甘くて美味しい森の恵みを堪能出来ました。今日はソラマメの種蒔きもして、また、実りが楽しみです！

暑い1日でしたが夕方には秋の気配。冬はもうすぐそこまで来ています。皆さん、今日も1日お疲れ様でした！

(記録：石阪 淳)

.....

■ お知らせ ホームページもご覧下さい→ <http://www.g-cycle.org/>

次回の定例会は、11月28日(土)(雨天時29日(日))除草作業、クズの蔓切、堆肥場の補修を行います。お昼に暖かい芋煮?を予定しています。午後は、クズの蔓でかご編みをします。どうぞお楽しみに。



集合写真



クズとの闘い



クズと闘いながら道を開く



枝に絡みついているクズ



ひと休み



草刈はなかなか進まず。



人開戦術で畑の草刈



私も手伝い。疲れて一寝



マツモムシ掬い

